
,Aeão popular contra a administraçãomunicipal
Dá entrada na Justiça na próxima semana ação popular pedindo a revogação de portarias que
concederam promoções e adicionais de salário para alguns funcionários públicos municipais

Namanhã de segunda
feira, o funcionário da
prefeitura deMajor Vieira e
ex-vereador, Alcir Borges,
morreu vítima de acidente de
trânsito. A Kombi que era

dirigidaporAlcir bateu
contra uma patrola da
prefeitura.

Governador b-vereador
aSlará dia morre' em

2gem Maior
Irineópolis Vieira

l\ Esperidião Amin estará

em lrineópolis em 29 de

abril. O governador de SC

virá fazer o lançamento do

programa "Município
Saudável", junto com

equipe de aproximada
mente 100 profissionais de
saúde do estado que
trabalharão durante três

dias fazendo a promoção
de hábitos saudáveis para
a comunidade.

Página 7
,fi

'Canoinhas
lerá
"Bombeiro
Voluntário"
A partir' desta segunda

feira estarão abertas as

inscrições para os "Bom

beiros Voluntários" de
Canoinhas. O programa já
funciona em 12 cidades de
�c. O projeto piloto foi

.

implantado em 1996, em

Ituporanga. Serão 30 os

selecionados.

Página 12

Associação
congrega
dascende_s
delaliaHos
A associação Veneta La

Bella Itália, com 280

�cios, busca o resgate
sócio-cultural da etnia no
município. 'Projeto de
levantamento está sendo
realizado na localidade de
Rio do Pinho. O objetivo e

manter vivo os costumes

italianos
Página 8

Botalogo
vence na Taça
Cidade de
Canoinhas

ENTREGA Secretário deAgricultura, Odacir Zonta entrega cartas de enquadramento ao Banco da Terrapara Porto União140 famüias da região Página 4

Can'didatura- terá curso
de Vital

. de direito
Pereira será
lançada

Página 12

Comércio quer
combater

concorrência
desleal REVOLTA Vereador Bene Carvalho (PMDB) diz que o prefeito Orlando

Página 5 Krautler está colocando os "pés pelas mãos"

Sábado, 8 de abril, às
16 horas acontece encon

tro regional do PSDB, em
Canoinhas, onde serão

discutidas estratégias do
partido para as eleições
municipais. O nome do

vereador Francisco Vital
Pereira e.do professor
César Nascimento serão

lançados como candidato
\ à prefeito e vice, respecti-
vamente.TRANSITO Pesquisa realizadapela Câmara de Dirigentes Lojistas demonstra que

Página 15
canoinhenses não estão satisfeitos com as mudanças no trânsito da cidade Página 11

Acima de 20 litros de
combustível (gasolina ou Alcool) I Mtl��1JIJt�1flm-ri

Fone:(xx47)622-4469 !
____________ J�_= =_ __

Página 4

Auto POSt0 · Ouro Verde

No último prazo previs
to pela legislação eleitoral,
prefeito Orlando Krautler

(PFL) assina portarias que
nomearam e concederam

promoções e adicionais de
salário para 18 funcionári
os públicos municipais, a
maioria em cargos
comissionados. Vereador
Bene Carvalho denunciou
na Câmara, o que ele

qualificou como "Trem da

Alegria", dizendo que o

advogado Neuzildo Borba
Fernandesencaminhará,à
justiça, ação popular
contra a administração
municipal. Krautler foi
muito criticado por ter
nomeado a própria esposa,
Maria Margarete, e por
ter concedido adicional de
30% ao salário da esposa
do vereador Frederico
Valdir Ecker , líder de

govemo na Câmara.
.

Página3

Vollolini
entrega
bens para
Regional
Secretário de Saúde

de SC, Eni Voltolini,
entrega veículo Santana
e equipamentos de
informática para a 168

Regional de Saúde e

prefeitura de Canoinhas.

Página 7,·

Conselho de Ensino

Pesquisa e Extensão da.
Universidade do contes
tado aprova a implanta
ção do curso de direito
em Porto União, a partir
do segundo semestre

deste ano. Serão abertas
50 vagas.

Página 6

Amure
promove
palestra

Pâgina
ô
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EDITORIAL

víduo de todas as Outras
condições que são vitais
não só porque a lei assim o
estabelece mas porque de
veras o são.

Seria preciso maior
aprofundamento num as

sunto que causa tantas Con

trovérsias, porém trata-se
de uma simples aborda_
gem. Prima-se aqui, antes
de outras coisas, pelo
questi-onamento a não ob
servância do que se defen
de tanto: a norma consti
tucional, ineficaz no que
tange o salário mínimo.

Os substanciais cento e cinqüenta le um)
CRVSTIAN KRAUTCHYCHYN

.

" São direitos dos traba- que serve de instrumento

lhadores urbanos e rurais, para partidos - indivíduos

além de outros que visem á pode tornar-se repetitivo.
melhoria de sua condição Mas é possível trazer outros
social: saláriomínimo, fixa- pontos importantes para dis
do em lei, nacionalmente cussão e, mais do que tentar:

unificado, capaz de atender
-

opinar sobre um valor ade

a suas necessidades vitais quado, observar o que apró
básicas e as de sua farm1ia pria lei diz sobre o salário

,

com moradia, alimentação, mínimo. O objetivo desta

educação, saúde, lazer, ves- abordagem é óbvio: criticar

tuário, higiene, transporte e a disparidade entre o texto

previdência social, com re- da lei e a realidade prática.
ajustes periódicos que lhe Como estamos pro-

I

preservem o poder aquisiti- pondo a análise da lei, deve
'vo, sendo vedada a sua mos ter em mente a incom

vinculação para qualquer patibilidade entre o rol de

[mi: "(ConstituiçãoFederal,' necessidades a serem supri
artigo 7°, inciso IV). das pelo salário e a ínfima

,

O que é capaz de co- quantia que ele representa.
locar o telespectador brasi- Não há cálculo que possa,
leiro diante do noticiário? efetivamente, comprovar o

valor ideal do salário míni-Pensa-se logo no esporte,
predominantemente no fute
boL Mas não é somente de

ilusões que vive a nação, tra-
r .

ta-se do aumentomínimo do

salário tambémmínimo.

mo e nem é nosso objetivo
tal façanha. É válido abrir

uma pequena fenda na dis

cussão superficial que se tra-
'

va diante dos cem dólares ou

Tratar de um assunto dos duzentos reais ou ainda

os cento e cinqüenta e um

reais do salário mínimo. O

que norteia esta críticas, se
for este o termo correto, é

observar que se verifica a lei

quando ela traz benefício

aos juizes, aos próprios
elaboradores da lei, as peri
pécias do Presidente. Quan
do se trata do indivíduo que
recebe saláriomínimo, aten
ta-se para impossibilidade
de se fornecer um aumento

superior aos cento e cin

qüenta e um reais, pois a

economia pode ruir, pois o

lucro do detentor da fábri

ca, do estabelecimento co

mercial, etc. poderá ser

reduzido.

Garantir o direito ao

salário mínimo reajustável
periodicamente não foi su

ficiente. A lei deixa vago o

que venha a ser o período e

o que deve orientar o rea

juste, a não ser a manuten

ção do poder aquisitivo que,
como bem se sabe, não é o

.QUEVENHAMAS ElEiÇÕES
EDIR JOSIAS SILVEIRA BECK

Dia 03 de outubro vin

douro temos, os brasileiros,
novo encontro marcado

com a fonte da democracia:

a urna. Após anos de

lutuoso sistema anti-demo

crático, recuperamos o sa

grado direito de escolher -

bem oumal, acertada ou er-
.

roneamente - num sistema

pluripartidário, nossos re

presentantes.
Nos casos de Canoinhas,

Bela Vista do Toldo, Major
Vieira e Três Barras, a

exemplo do que já ocorre

em outras cidades, o encon
tro desta vez se dará com a

"urna eletrônica"; criação
original da Justiça Eleitoral
Brasileira, garante impressi
onante agilidade, aliada à in
discutível segurança que o

equipamento oferece, tanto
no momento da coleta dos

votos quanto naquele da

apur�ção da vontade do

eleitor.

Cumprindo tradição já
longeva, a Justiça Eleitoral
do Estado deSantaCatarina

vem se preparando com a

maior seriedade para o cum

primento de seu elevado

mister: conduzir o processo
eleitoral com transparência,
segurança e fidelidade às

normas pertinentes.
Muito embora a conheci

da inabilidade do legislador
brasileiro que, indo além da

tecnicidade sofrível, legisla
ao sabor dos ventos, certo é

que a Lei Eleitoral vigente é

bastante razoável para os

fins que pretende e é nela

que o Juiz Elehoral busca

resposta para solução das

questões atinentes ao pro
cesso eleitoral.

, A aplicação da Lei Elei

toral, para o Juiz Fleitoral,
traduz-se em um poder-de
ver: não somente pode
aplicá-la como temo dever

de fazê-lo, também fazendo
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com que seus jurisdici
onados a obedeçam, em es

pecial aqueles que almejam
o cargo político em disputa.
E deve aplicá-la e fazê-la

aplicar sem qualquer temor ..

de agradar ou desagradar
este ou aquele, estando para
tanto amparado sob o man

to da inamovibilidade (ou
seja, somente poderá ser

transferido da Comarca

onde atua por decisão de

mais de dois terços dos

membros do Tribunal ao

qual se vincula, devidamen
te motivada; não estará ja-

.

mais, assim, frágil diante dos
interesses políticos ou poli
tiqueiros como, infelizmen
te, pode ocorrer em se tra

tando de policiais civis ou

militares, por exemplo),
dentre outras garantias
constitucionais.

O Juiz Eleitoral, todavia
e como qualquermortal, dis
põe apenas de um par de

'

ouvidos e outro de olhos
para fiscalizar I

o processo
eleitoral, daí porque essen

ciais os auxílios do Ministé

rio Público Eleitoral e das

autoridades policiais. Além
destes entes públicos, espe
ra o Juiz Eleitoral contar

com os próprios eleitores na
formulação de toda e qual
quer denúncia fundamenta

da que indique desobediên-
I

cia à norma eleitoral.

Espera-se dos futuros

candidatos às Câmaras de

Vereadores e Prefeituras da

88 ZonaEleitoral, a qual pre
sido, restrita observância às

Leis que regem o pleito elei
toral. Contudo, qualquer
denúncia em contrário, des
de que não leviana, será de
vida e seriamente analisada,
com a aplicação das puni
ções previstas na própria Lei
e de suas severas conseqü
ências, se comprovada, o

que se fará sem qualquer ti
tubeio.

Edir Iosias Silveira Beck

Juiz Eleitoral

(:los Medicamentos, algué

;���e di�i� quan ��.
estao pr�sas po
.,sas CPIs?,

Ag9r�quem
s às inânchete

tros cursos superiores? É Estado de São Paião, e a d

cl3.1)�;:@le i��{ é cl�� qlle" f.�anda Pq��';jd líciatd
se rião fossem os trabalha- Rio de Janeiro, é um verda
dores nada dissO; seriãjpos- deiromar de lama.aparece
sfvel, pois dét4:íadamI adi- denúncias todos

.

antar tanto dinheiro se não. Ninguém p faze
tivessem o ue comprar. nada, pois ao que earece to
Ent;ã�;pol' sa d"Ffêren- ioaôs estãn envolvidos.
ça tão grande de salários? É aquele negócio, sem

", ]\f:uit�s vezes eu chego a denunciar, eu te

p�hS!tr que sé.nestt<Páís to- tanibém, 6"tai
dos tivessemum único salá- issomesmo.

di - Nin
/

mpodeifazer
an- rque mo já diisse

de, todos viveriam melhor, .( todos tem a "rabo preso
daí sim eu, queria ver se o

'.
�les diz. s vida

mínimo seria apenas R$
. �ão um li

em esta arruinando este 151,00. Se isso realmente

ue reep..,.' "lcontecesse, :Borperto�odos
m o 'salário imo, os queriam que o salário fosse
.

serãvêís, os trabalhadp- de elomenos R$ 1.000,00,
i, sã

.

a classe que êla í o 1.'1 achQ,�psto e J:1l;ihes-
aband com o País, pois to p com o trabalhador.

dos viram ele Tudo isso poderia estar

põâê''âu.mé m" .,acontecendo ·se não foSsem
151 reais o salário�ni- 'pagos salários tão altospara

por ?et' Iasses, .�� não
-

,

é ems ação dê im-
postos, se fossem cobrados

t�dO;s aqu�le§. que
para aPrevidência, i

palmente se não existissem
tanta. co o, tantd1r()u-
bo ã� dinhe públic6, da-
ria para dar um salário jus
to para todcs (i)sJrabai,do
res e acabaria de vez�com
essa, novela que só começa
em�tf>cas d. eiçoes eaca

ba jijnto com as mesmas,

sem. gue se tel,lha �.final
felÍ2í. ,:�!Ir

,
Este País já é conIl�cido

com o País,gas CP! sta

pai co-

nhecida em todos os cantos

dest
..

ens����siJ. i!t,
Pi

.

ca 'c"isa qu6ffinin-
guém conhece é o finajdes
�as �Pls, poi�v�arece.��e a

fmaJi3ade dasmesmase'ape
nas a de descobrir se houve
ro eito ��so, todos .fi-'
cam quietos e pinguém: sabe

orarem emmansões e aín> se os ladrões foram punidos
a receb�rem au�iJliomora- ou não.

,j $i,'
'a? Qucpl deu o direito a' Eles sempre acham um

,}es de s�julgareP'l superio- jeito 4e desviar nossa ten

;;'8 amaiGria dos'0Ufi'os trá· ção paraumfàto no ma

alhadores deste Pais? nova CPI mais interessante,

ue�,.;?�.?� direiti� ..eles,�j co bjetiyo ge fazer com
.

uerererli recebéã salárIos qu eçati.\os a anterior,
ão diferenciados? Será que a exemplo do que aconteceu
e. não fossem essa maioria com ai.CPI dos Precatórios,

,;.tV,� ,,;' ,': W

ue vive sendo escravizadas; crr dos Bancos, CPI dos
les teriam todas essasmor- an�$ da. A&", ,mblé�LCPI

mesmo do início do plano nimo insuficiente a sobre

real, por exemplo. Cabe a vivência de um único ser

equipe econômica de cada por um mês, o que se pode
gestão tal avaliação. O gran- dizer de uma� farru1ia? Ain

de problema reside em saber da que seja composta por

quais foram os critérios apenas três membros. ,É vi
adotados por tal equipe, pois sível que o legislador quan
no que tange a economia do formulou o texto da lei

podem aparecer tantos cál- inspirou-se numa socieda

culos quantos forem os eco- de que buscasse atender as

nomistas que se prestem a necessidades dos seus

fazê-lo. membros componentes,
São fixadas necessi- mas a realidade brasileira

dades básicas que dizem

respeito não só ao indiví

duo como também a sua fa
mília. Sendo o salário mí-

segue distante do anseio do

legislador. O salário míni

mo, servindo somente para
alimentação, priva o indi-

lC< v

domias? Teriam casas para
- morar? Comida em, suas

meS:aS'? Roupas bonitas para
..

em? Teriam. eles a

;brle do
Não dá para entender

til'

a pouço.
Se qufsessellltÍâzer a
certa, priIneiro deveri

o sal
�. IIÍínimo

,

o é o contrário? Serão
esmo oslrabalhlaores q'tle
cebémJ%o salário mínimo
ue esta levando este País a

brasileiro; dos
"Tês, daqueles
morrendo nas filas

s, oS

soas.

É IÍl'(l�,to fácililizer qu
esse País não tem proble

mas de saúde, n de edu

C*ação, nem de f
de habitação, o
eenf

.

As elé�ções
estão ai, vamo
melhor nossos re

teso .

Deus salve o BTa , pai
da impunidade e ,das CPIs
"

ACORf>A B 11·

LUIZ NASCIMENf
OARVAtBO _':Bscl.'Í'vã
Judicial da Comarca �
Canoinhas e Suplente
Secretariá. de Im

�.INJUSC!,$C
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Vereador denuncia "Trem da Aleg,ria"
CANOINIJAS - o vereador Outra crítica muito forte dos ve-

BeneCarvalho (pMDB), denunciou
na tribuna da Câmara de Vereado
res que o prefeito Orlando Krautler

(PFL) "estaria colocando os pés pe
las mãos", por nomear, dar promo
ções e adicionais de salários para al
guns funcionários da prefeitura. De
acordo 'com Carvalho, as receptes

portaria publicadas pelo prefeito vão
aumentar a folha de pagamento.

O vereador qualificou as porta
rias que, nomeiam 5 pessoas em car

go qe comissão e dão aumento de

salários, através de promoções e adi
cional de tempo integral para mais 4
funcionários de imorais e "rou
balheira". Para Bene, o prefeito está
fazendo "um belo Trem da Alegria
com o dinheiro público",

"As portarias mais imorais são

as que nomeiam ala dama, Maria
Margareth Krautler, como Assesso
ra Administrativa, com data retroa-

n'
tiva a !7 de janeiro, e a que concede

'r. adicional de tempo integral para a

já ex-diretora, licenciada para con

correr ao cargo de vereadora pelo
partido do prefeito, Silvia Krull".

A la dama, Maria Margareth
Krautler, recebeu então, sem traba

lhar, em 31 de março, aproximada
mente R$ 3 mil e Silvii recebeu
maisR$ 900,00, que, de acordo com

'

o vereador "deve ir para o caixa de

campanha".

FUNCIONÁRIO'

readores foi o aumento de 30% con

cedido para a esposa do vereador

Frederico Valdir Ecker (PFL). A
datilógrafa Marili de Fátima Perei
raEcker, já havia sido ''promovida''
no ano passado a agente administra
tivo. Agora, pela portaria 120/2000

passou a receber mais, aproxima
damente, R$ 300,00. "Na verdade,
então, ela teve quase 100% de au

mento desde o ano passado", cons
tata Bene.

A concessão de 30% para algu
mas professoras contratadas em ca

ráter temporário causaram muita re

percussão. ''É ilegal", garante o ve-

reador. \

AçãoPopular
O vereador Bene Carvalho en

caminhou cópias das portarias para
o advogado Neuzildo Borba
Fernandes que deverá entrar com

ação popular contra as nomeações,
promoções e concessões de adicio
nal de tempo integral. O objetivo, de
acordo com o vereador é anular to
das as portarias.

''Foramtodas feitas noúltimo dia
do prazo permitido pela legislação
eleitoral para os atos. É lógico que
isso; a toque de caixa, é apadri
nhamento e quem sabe até uma-ma
neira de fazerum caixinhapara cam

panha política", afirmá o vereador.

SITUAÇÃO SALÁRIO

Maria Margarete L.
. Krautler

contratada com data retroativa a 17 de janeiro como

Assessora Administrativa
R$ 903,65

Silvia do Prado Krull R$ 752,36pediu exoneração para concorrer a vereadora pelo PFL,
mas antes recebeu adicional de tempo integral de 30%

.

sobre o salário retroativo a 3 de janeiro

TelmaRegina Bley R$ 607,98contratada como Chefe de Setor a partir de·30 de março

Salvador de Maio Neto

,

Neri Francisco da Silva passou de encarregado a chefe de setor a partir de l" de ganhava R$508,00 passou
.qj março ,para R$ 607,98

com a saída de Antonio Eduardo Martins Weinfurter,
passou do cargo de advogado a Procurador

ganhava R$752,36 e passou
a ganhar R$ 1.124,27

Marili de Fátima Ecker concursada como datilógrafa, no ano passado passou a

agente administrativo e agora recebeu 30% de adicional
sobre o salário.

ganhavaR$548,00, como
agente passou paraR$ 763,00
e com adicionál de 30%

. passou a ganharR$ 991,90

JovinaMaria Pacheco
Andrade

passou de professora a D�e,tora de Recursos Humanos
em 30 de março

passou a ganhar R$ 752,36

Maria da Conceição
Pereira

TâniaMaraBoing
Ramos

professora, sem habilitação, designada como diretora do ganhava R$ 752,36,
\ .

grupo escolar José Groskopf , ganhou 30% de adicional passou a ganhar R$ 978,06
de tempo integral em �0/03/2000

passou de professora à Diretora de Ensino em 30 de

março
passou a ganhar R$ 752,3

Fernanda Pieczarka professora sem habilitação, à disposição da Secretaria de ganhava R$ 353,12 e

Educação, ganhou 30% de adicional de tempo integral passou a ganhar R$

Jeane Aparecida Silveira efetiva no cargo de agente administrativo auxiliar, nomea
da como Diretora de Turismo ganhou 30% de adicional

'Rosélis'Carvalho
Tokarski

Tânia Elisete G.

Fernandes

(

professora sem habilitação, à disposição do Conselho dos ganhava R$ 353,12 passou
Direitos da Criança e do Adolescente, ganhou 30% de adi- a ganhar R$ 459,05.
cional

exercendo cargo comissionado como chefe de setor, ga
nhou 30% de adicional de tempo integral em 30/03

ganhava R$ 548,00 como
auxiliar, passou paraR$
752,36 como agente
administrativo e com 30%
passou para R$ 991,90.

ganhava R$ 607,98,
passou a ganhar R$
790,37.

Simone Mery Adur

Adilson José Freiberger . contratado como Diretor junto à Secretaria de Obras ga- Passou a ganhar R$,
nhou 30% de adicional de tempo integral 977,00.

Ieda MariaD. Alberti efetiva no cargo de agente administrativo, foi nomeada para
I cargo comissionado de chefe de setor , ganhou 30% de
adicional de tempo integral

Sonia Terezínha Sachetti nomeada como secretária do prefeito e ganhou 30% de
adicional de tempo integral )

servidora efetiva no cargo de Auxiliar de Farmácia, nome
ada como agente administrativo e agora ganhou 30% de
adicional de tempo integral

como agente passou a ganhar
R$ 763,00 e commais 30%

passou a ganharR$ 991,90.

Como agente ganhava R$
763,00 e com 30%' passou
a receber R$ 991,90.

recebia R$ 408,00 e

passou a receber R$
530,00.
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Gandi_ra deVilal Pereira será
lançada em EnCOIIDORegional

Vereador Francisco Yital Pereira diz que pretende acatar a decisão de seu partido

lima entrega canas de
enquadramento no Banco.da Terra

CANOINHAS - Neste sábado,
8 de abril, às 16 horas, acontece,
no Clube Laffayet, na BR - 280,
próximo ao trevo de acesso à

Canoinhas, o encontro regional
"Estratégias do PSDB para as Elei

ções Municipais". Participarão do

encontro, prefeitos e vice, verea
dores e potenciais candidatos a es

tes a cargos e membros das execu
tivas municipais. Presentes o de

putado federal e presidente estadu
al do partido, Vicente Caropreso,
deputado estadual e líder da ban

cada, Jorginho Mello, ex-deputa
do estadual e presidente da Celesc,
Francisco Kuster e o Secretário
Geral do PSDB/SC e Secretário

Adjunto da Secretaria da Família,
Jacó Anderle.

No encontro, os dirigentes
municipais deverão relatar a situ

ação e as perspectivas do PSDB no

seu município, relatando o núme
ro de filiados e de candidatos a

vereador, candidatura própria a

prefeito, tendência de coligação,
situação legal do diretório,
periodiocidade das reuniões da
Executiva e do Diretório,
mobilização das mulheres e da ju
ventude e estratégias da campanha
do PSDB no município.

Em Canoinhas, será lançado,
durante a reunião, o nome do ve

reador Francisco Vital Pereira
como candidato a prefeito e do pro
fessor César Nascimento, como
vice.

Em toda a região 140familias receberam carta de enquadramento à
financiamentos do Banco da Terra atingindo o valor de R$3,7milhões

CANOINHAS - Na quarta
feira, pela manhã, o Secretário de

Estado de Agricultura, Odacir
Zonta, entregou certificados de

enquadramento no Banco da Ter

ra para agricultores de Bela Vista
do Toldo, Três Barras eCanoinhas,
na Câmara de Vereadores de

Canoinhas. Zonta ainda realizou
reunião com líderes rurais dos

municípios e trouxe o pagamento
de parcelas de janeiro e fevereiro
do programa Florestal de Renda
Mínima para agricultores de
Canoinhas.

A visita de Odacir Zonta ao

Planalto Norte começou na terça
feira, em Campo Alegre, onde
atendeu na Casa da Cultura daque
lemunicípio, líderes rurais de São

Bento do Sul e Rio Negrinho, fa
zendo a entrega das cartas de

enquadramento do Programa Flo
restal e do banco da Terra. Às 10
horas de terça-feira, Zonta estava

em Mafra. Às 14h30min a entre

ga foi feita em Papanduva, para o

município anfitrião e para Monte

Castelo. Às 16h30min, a reunião
com líderes rurais se deu em

Itaiópolis., onde Zonta visitou a

indústria de Implementos Agríco
las Ryc.

O secretário pernoitou em

Canoinhas e na quarta-feira ini
ciou a programação por Major
Vieira. Em seguida voltou à
Canoinhas e às 13h30min presi
diu solenidade em Irineópolis,
onde entregou as cartas de

enquadramento também para Por
to União.

Secretário Zonta afirmou que a região já detém o maior volume de cotas do Banco da Terra de SC
.

CONQUISTA
'

Zonta declarou que a entre

ga dos certificados de

enquadramento no Banco da
. Terra e o Programa Florestal de
Renda Mínima são grandes
conquistas do agricultor
catarinense. O enquadramento
no banco da Terra significa que
estes agricultores terão crédito

de até R$ 40 mil para compra
de terra ou de máquinas e

implementos agrícolas e outros

investimentos na propriedade e

o Programa Florestal de Renda
Mínima prevê o pagamento de

parcelas de R$ 60,00 para os

agricultores plantarem árvores
em suas propriedades .. As 2,3 Presidente da Câmara de Vereadores, Saulo Sabatini, faz a entre

milhões de mudas serão ga de carta de enquadramento do Banco da. Terra para uma das

fornecidas pela empresaRigesa. 10 famüias do município
r---------------------------------------------

CopColor
Rua Major Vieira, 423
Tel. (47) 622-2528

'8l!t
FlJJIFILM

Dr. Cesar Roberto Krüger
Cirurgião Dentista - CRO 27482jSC

Especialização em Dentística Restauradora

Rua CeI. Albuquerque, 583 - Sala 01- 622.2919

89460-000 - Canoinhas - SC

MÉDICA - CRM 0439-SC

Medicina Tradicional Chinesa

Acupuntura Fitoterapia
Exames pelo Bi-Digital O IKing Test

(Teste de Omura)
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MOVIMENTO

Comércio quer combaler
concorrência desleal

cípios de Mafra, Rio Negrinho,
Papanduva, Monte Castelo, Ma
jor Vieira, Três Barras, Canoi
nhas, Bela Vista do Toldo,
Irineópolis, Porto União e Matos
Costa. De acordo com depoimen
tos de moradores do interior de

Irineópolis, esses veículos são

, adaptados com prateleiras e pos
suem balcões frigoríficos com ali
mentos perecíveis em temperatu
ra abaixo da exigida pela saúde

pública e pela vigilância sanitá
ria. Vendem ainda, uma infrnida
de de gêneros de primeira neces

sidade à domicílio, a preços mais
baratos que o comércio local, sem
nota fiscal ao consumidor, "carac
terizando concorrência desleal",
segundo os donos de armazéns.
Além disso, transportam e

comercializam botijões de gás, o\

que caracteriza transporte de car-

gas perigosas, e que necessita de
e autorização dos órgãos de se

gurança e ambientais, tais como,

o DNER, DER, Fatma e o Ibama,
"Além de não contribuírem

com impostos para os cofres da

Comunidade de Irineópolis
/

promove feslival de música

IRINEÓPOLIS - Lojistas e

comerciantes em geral do muni

cípio de Irineópolis (região do

·.Contestado), iniciaram semana

passada, movimento para comba
ter a concorrência desleal de ven

dedores ambulantes e aprovei
tadores que aparecem no muni

cípio nesta época, em que os agri
cultores estão recebendo o paga
mento das safras de milho, soja
e fumo, principalmente. "A in

dignação dos comerciantes .se

justifica, porque a grande maio

ria de vendedores de mercadori

as de todos os tipos, trabalham
irregularmente ou pagam taxas

de valor irrisório pára atuarem na

cidadee interior", disse o empre-

\p sário Lourival Fedalto Júnior,
novo presidente da Associação
Comercial, Industrial e Agrope
cuária de Irineópolis. Eles recla
mam também, de um "atacadão"

.. de Mafra .. com o nome de MIG,
que possui oito ônibus antigos,
transformados em verdadeiros

supermercados ambulantes, que
circulam pelo interior. dos muni-

IRINEÓPOLIS - A direto
ria da Igreja Matriz Senhor Bom

· Jesus, de Irineópolis, promoverá'
· dia 6 demaio próximo, no salão

.paroquial, o 3° Festival dos Va

lores da Terra da Região do Con-
testado,

.,

Poderão participar do festival,
intérpretes amadores e semi-pro
fissionais, com idade mínima
de 14 anos.residentes nos muni-

· cípios de Matos Costa, Porto
•

União, Irineópolis, Canoinhas,
Três Barras e Major Vieira. As
inscrições serão abertas à partir
do dia 4 de abril, no Colégio Es

tadual Horácio Nunes e na secre

taria da Casa Paroquial de

Irineópolis. Em Canoinhas, as

inscrições poderão ser feitas na

Rádio Clube em horário comer

cial, e no município de Major
Vieira, os candidatos poderão fa
zer suas inscrições na Rádio Pla

nalto, das 9 às 17 horas. Em Por
to União, no Departamento de

Cultura, na antiga estação ferro
viária , também no horário co

mercial.
Para participar do 3° Fesvat,

.

os' candidatos pagarão cinco re

ais por música inscrita, e terão

que apresentar cinco cópias da
letra e uma fita cassete da músi

ca, gravada pelo intérprete. Só

poderão concorrer canções da
Música Popular Brasileira, não
sendo permitidas músicas inter-

prefeitura, os ambulantes levam

todo o dinheiro que poderia es

tar circulando no próprio muni

cípio", argumenta Luiz (Sérgio
Krüger, proprietário de uma loja
de confecções no centro de

Irineópolis,
O movimento, que tem

como parceria, a Associação
Comercial, Industrial e Agro
pecuária, obteve apoio da Câma
ra de Vereadores e do governo
municipal. O presidente do

legislativo, vereadorNildo Brand
, disse que "gestionará junto ao

executivo municipal, para que
haja uma fiscalização mais rigo
rosa das taxas cobradas e dos
alvarás concedidos aos vendedo-

res ambulantes que procuram o.

setor de tributos da prefeitura"
Comissão

O mesmo grupo em audiên
cia com o prefeito Oscar Grossl,
explicou a incômoda situação
em que se encontra o comércio
local com o "ataque" que vêm
sofrendo dos ambulantes, "que

pagam uma taxa simbólica para
venderem o que quiserem, em
detrimento das empresas
estabe-lecidas que recolhem to

dos os tributos exigidos por
lei".

O prefeito, embora defenda
a causa dos comerciantes, la
mentou no entanto, não poder
atender o pedido de aplicar ta
xas com valor para os ambulan

tes, "sem alteração do Código
Tributário". Ao final do encon-

tro, formou-se uma comissão

que vai tratar do assunto, inte

grada por três representantes da
Associação Comercial, dois ve
readores e dois representantes
do governo municipal.

Depois de concluidas, as al
terações do Código Tributário

Municipal passarão pela apro
vação da Câmara de Vereado

res e pela sanção do prefeito.
Mesmo após legalizadas, as al
terações só passarão a vigorar
no exercício de 2001. Até lá, os
comerciantes se defendem
como podem.

nacionais. candidatos na categoria semi-pro-
A seleção dos candidatos será fissional.

feita durante o ensaio na tarde do Serão premiados, os intérpre
dia 6, data do festival, no Salão tes classificados em primeiro lu

Paroquial Frei Theobaldo Luz, ao gar nas duas modalidades, com
lado da Igreja Matriz de R$ 100,00 para cada um, mais

Irineópolis. Serão escolhidos troféus; R$ 50,00 para os classi

para a fase final do festival, 10 ficados em segundo lugar, mais
candidatos individuais ou duplas troféus, e aos classificados em ter

na categoria amador, e mais 10 ceiro lugar, somente troféus.

�, ,.Hel!t!JlÀ����c�-'!t:fs�A·
ASSESSORIA E ADVOCACIA EMPRESARIAL

Dir�ito Ag��áric> - Direito Bé."l.n.céiric) - Direi'to

Co:rp_ercial - Direito <=ivil. ._ DiTeito
A<...i.:n.""l.i:LListrativc...., ..:.. Defesas Tral...,é'lll,_istc"l.s

e-mail: cepeda@):newage.com.br

•

oto e varo

Primeira ponte de madeira sobre o Rio Canoinhas, interligando Canoinhas a Três Barras
\
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INICIATIVA

Casa Familiar'Rural, um sucesso
·Amurc promove
..Iesnde

markeling .Iidco

IRINEÓPOLlS -A inaugu
ração da Casa Familiar Rural,
em 1999, foi uma conquista para
o povo de Irineópolis. Com um

ano de funcionamento conta com
42 alunos, que estão tendo a

chance de estudarem com grade
curricular normal e aprenderem
ainda o trato com plantio. As
aulas acontecem em semanas al-

ternadas, numa o aluno' fica em'
regime de internato na Casa Fa
miliar e na outra retoma para sua

propriedade para aplicar os co

nhecimentos adquiridos.
A Casa é iniciativa inédita,

no Planalto Norte de SC e está

servindo como exemplo para os

municípios vizinhos que estão

procurando informações sobre o

seu 'funcionamento. E adminis
trada por uma associação não

governamental, mas recebe re

cursos da prefeitura de

Irineópolis-que paga o salário do
engenheiro agrônomo, de Jovens e Adultos (Ceja). Em facilidades para a ampliação dos tar o interesse nos alunos, pela
supervisor dos trabalhos, e ga- três anos têm a possibilidade de projetos pilotos que já estão sen- diversificação na propriedade, o
rante a manutenção da Casa. conclusão do ginásio. do desenvolvidos. que os afastará com certeza do

Outra parceria importante é O engenheiro Agrônomo res- êxodo rural", afirma o agrônomo.
com a Secretaria, de Estado da MELHORIAS ponsável pela coordenação da Para a coordenadora da CRE,

Educação, atra'vés da 18a Para melhor atender os alu- Casa, Irineu Pereira, diz que já Roseli Ruthes, a Casa Familiar

Coordenadoria de Educação nos da Casa, a administração foram iniciados os projetos de Rural de Irineópolis pode ser con

(CRE). Os alunos, além das au- municipal de Irineópolis, conse- produção de mudas para reflores- siderada como modelo para os

las práticas de agricultura, rece- guiu via Governo Estadual, ver- .tamento, cultivo protegido de outros municípios: "É a prova
bem aulas do currículo normal bas para construção de banheiros hortaliças e criação de animais de concreta que com boa vontade,
do 1° grau (YA 8a série) dos pro- 'novos e também a abertura de pequeno porte. "O importante é criatividade e parceria consegui-

fe'�CÕiiiêmõrãçaóe'ij'êe5Õ'lfádÜÕS·

o agrônomo. lrineu Pereira, mostra asprimeiras 'mudas doprojeto Reflorestamento, produzidas na Casa

FapiJiarRural, para o prefeito Oscar Eugênio Grossl e o Secretário de Agricultura, Roque Luiz Tretto

acontece com lesta de etnias
CANOINHAS -o aniversá

rio de 500 anos do descobrimen
to do Brasil será comemorado em
Canoinhas. No dia 119, um desfi
le e uma exposição programados
pelas escolas do município ho

menageiam a formação étnica do
município, com a Festa das
Etnias. A or aniz ão é da re-

feitura, através da Secretaria de e profissionais também vão ser

Educação. lembrados, assim como imigran-
, As comemorações começam tes que não participaram da co

com desfile na rua Vidal ramos, J Ionização do município, mas que
'

que reunirá estudantes das esco- contribuíram para a sua forma

las da rede municipal de ensino e ção social e econômica, como é o

homenageará as principais ori- caso dos japoneses. Creches e

gens étnicas colonizadoras de Conselho dos Direitos da Crian
Canoinhas. Ti os antro oló icos a e do Adolescehte também' ar-

É,na Doces e Fricotes
Prove nossos produtos!

data para início do curso
de especialização em
gerenciamento de serviços
contábeis, naUniversidade
do Contestado de
Canoinhas. O curso, que ia
ser iniciado nestesábado,
está sendo oferecido num
convênio entre a UnC e o

Conselho Regional de
,

Contabilidade de SC. A
nova data será definida .nos

Rua: Paula Pereira ,628

Fone: 622-3225

ticipam das festividades. Em se

guida será realizada exposição na
Sociedade Beneficente Operária.

De acordo com a Secretária de
}

Educação de Canoinhas, Juceres
Roeder, a Festa da Etnias foi a
forma que as escolas do municí

pio encontraram para celebrar-os

500 anos do país.
Floresta - O professor

Laerte Bonetes, acompa-
,

nhado de alunos do curso de
engenharia florestal daUnC
de Canoinhas, visita neste

final de semana a Floresta
Nacional de Chapecó, em

. Guatambu. A visita servirá

CANOINHAS - Prefeitos,
primeiras damas e assessores di

retos das administrações munici
pais filiadas Associação dos Mu
nicípios da Região do Contesta

do, participarão de palestra
motivacional, dia 7 de abril, às
19 horas, no salão nobre do Pla
nalto Hotel, em Canoinhas.

.

O professor Tadeu Comer

latto, dará palestra sobre o

Marketing no Poder, dirigida a

participantes dos municípios de

Aprovada-A
professora Célia Pereira
Gomes, coordenadora de

extensão e cultura da
Universidade do Contesta
do (UnC), foi aprovada
para mestrado em educa

ção. O curso na Universi
dade de Santa Catarina

(Udesc), de Joinville
começa em maio.

Vestibular - neste

sábado acontece, na UnC
de Canoinhas, vestibular
vocacionado de pedagogia.
As provas vão das 8 às 17

horas. O curso será ofere
cido em regime especial.

Matos Costa, Porto União,
Irineópolis, Canoinhas, Três Bar
ras, Major Vieira e Lebon Régis,

- Ex-prefeito do município de
Videira (meio-oeste), Tadeu
Comerlatto é professor de Ciên
cias Políticas e consultor da em

presaPerfil de Pesquisas, sediada
em Florianópolis. O palestrante
convidado, é hoje, um dos mais

brilhantes professores de

Marketing Político do Estado de
�

Santa Catarina. .

Palestra- A profes
soraMaike Steidel, da
UnC deMafra, ministrou
palestra sobre doenças
sexualmente transmissíveis
aos estudantes do Centro

'

de Educação de Jovens e

Adultos (Ceja)

Bolsas - Comissão da

UnC destinada a avaliar a
concessão das bolsas de
estudos do artigo 170 da

constituição estadual está
avaliado os mais de 400

pedidos de bolsa. A previ
são é de que até segunda
feira, IOde abril, sai a lista
dos contemplados.

Sai resultado do
co'ncurso do Planorte

CANOINHAS - A Institui

ção de Crédito dos Empreende
dores do Planalto Norte, banco
Planorte, divulgou nesta sema

na o resultado do concurso que
escolheu a sua logomarca. O
trabalho de Marcelo Cassiano
de Oliveira foi o escolhido. O

para aulas práticas de 'ganhadorreceberáprêmiodeR$
mensuração florestal 100,00 que será entregue na

inauguração do banco; em data
a ser definida.

Participaram 41 trabalhos-e
O autor do trabalho escolhido

passou o direito de exploração
do trabalho para a instituição
que já deu início no pedido de;
registro de marca e logomarca
junto ao instituto Nacional de

Propriedade Industrial.

Conselho aprova direito
da UnC em Porto União

PORTO UNIÃO - na última

quarta-feira, foi aprovada a im

plantação do curso de direito no

Núcleo da Universidade do Con
testado (UnC) de Porto união. A

medida foi do Conselho de Ensi

no, Pesquisa e Extensão (Cepe)
sacramentando decisão do Con

selho Acadêmico. O curso vai
funcionar as partir do segundo
semestre deste ano.

O curso terá duração mínima

Informática - A partir
desta semana, está sendo
lançado nas escolas públicas
e particulares de canoinhas o
projeto "Técnicas de Ensino
de InformáticaAplicada"
(Teia). Para isso será firma
do um convênio entre a

UnC e as Associações de
Pais e Professores.

Optometría - Hoje,
sexta-feira e amanhã vai
estar na UnC de Canoinhas,
o optômetra e diretor da
Fundacion Salud Visual, de
Buenos Aires, Argentina,
MiguelMenendez. Ele vai
conversar com os professo
res Armindo Longhi e
'Ismael Carvalho sobre a

implantação do curso de
I

optometria, na UnC local.

de 5 anos, totalizando 3.570 horas.
O diretor acadêmico da UnC de

Canoinhas, Armindo Longhi, co
mentou que a decisão do Cepe
corresponde às expectativas da po
pulação estudantil da região dePor
to União e autoridades locais. Ele

recorda que em IOde março, um

encontro realizado em Porto União
discutiu o assunto, quando as auto

ridades manifestaram interesse pela
criação do curso na cidade.

A instalação do curso de di
reito vai atender clientela de 12

municípios localizados em Santaê
Catarina e no Paraná: De acordo
com pesquisa, 2.141 estudantes
concluíram o ensino médio em

1999 nesses municípios. Outros'
2.184 estãó fazendo a terceira sé
rie neste anos. "Todos eles formam
uma possível clientela do curso de
direito no Núcleo Universitário de

Porto União", ressaltou Longhi.

Gome
I

5 Cabeleireiros

Salão classe"A"·
Salas individuais masculino e fernirmo.

ar condicionado.
Fazemos tratamento para queda de cabelo

..

"Neto e sua equipe, altamente
qualificádos em cortes de cabelo;
aguardam você cliente amigo em

"Gome's Cabeleireiros"
Tel: 622-2934_

Rua :Paula Pereira, 476. Ao lado do Correio
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Govemador estará em Irineópolis em 29 de abril
, Esperidião Amin virá fazer o lançamento do programa "Município Saudável". rÉ esperada .

a participação de aproximadamente 3 milpessoas
"%'

'

-

AÇAO

IRINEÓPOLIS - o gover

ador Esperidião Amin estará

�m lrineópolis, em,28 de abril

ara fazer o lançamento do
p . ,.

S dãPrograma MUD1ClplO au a-

vel. A 'solenidade se dará no

estádio Davi Sinder Sobrinho.

A progra:mação terá início com

;�lto ecumênico, às 9 horas e

em seguida acontecerá a "De

cÚlraçâo do Compromisso dos

Governantes com a Promoção
da Saúde", com as presenças,

além do governador, do prefei �

to ,Oscar Eugênio Grossl e do

Secretário de Saúde de SC,
Boi Voltolini.
,

Durante 3 dias, a comuni

jlade de Irineópolis, receberá

palestras, orientações sobre

drogas, alcoolismo e tabagis
mo. O uso de agrotóxicos será

também debatido, assim como

a prevenção da cisticercose e

verminose. A maternidade

saudável, com noções sobre a

importância do aleitamento

materno, vacinação e cuidados

com o recém-nas_cido também

serão temas de palestras.
De acordo com a Coor-

Sociedade Beneficente Operária
Fundada em 9 de abril de 1922

Isenta do Imposto de Renda - Ato Declaratório DRF-ST n." 86170

Reg. no Cons. Nac. de Serviço Social- MEC - em 02/09/53 pelo processo n." 11.812/53
Cadastro Geral de Contribuintes do Ministério da Fazenda, 83.786.186/0001-83

CANOINHAS - Praça Lauro Müller, 566 - Fone (OXX47) 622-4405 - SANTA CATARIN

Sociedade Beneficente Operária
EDITAL DE CONVOCAÇÃO ,

PARA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

Consoante ao que se di-spõe a letra "A" do Art. 31° do Estatuto Social, ficam convidados os

senhores associados da Sociedade Beneficente Operária, para a Assembléia Geral Ordinária a,
realizar-se no dia: 24 de abril de 2000, em sua sede social, na rua Vidal Ramos n." 560, às 19:00
horas em primeira convocação com a maioria dos associados e.itrinta minutos após, com qualquer

fi. número de associados presentes, para deliberarem sobre o seguinte:
RDEM DO DIA
) _ Eleição de 3 membros efetivos e de 6 suplentes para o conselho deliberativo;
) - Discussão, rejeição ou aprovação das alterações estatutárias; ,

)
.

- Discussao, rejeição ou aprovação do balanço anual
) ., Outroj, assuntos de interesse da Sociedade r

Observação: A nominata dos candidatos ao Conselho Deliberativo, deverá ser registrada na

seCretaria da Sociedade, setenta e duas horas antes da eleição, devendo os mesmos estarem

presentes na Assembléia Geral Ordinária e estarem quites com a Tesouraria.
A eleição será encerrada às 20:00 horas.

Nota: O Conselho Deliberativo eleito, em sua primeira reunião, deverá eleger entre si, seu
Presidente e Secretário.

Canoinhas, 03 de abril de 2000

Sociedade Beneficente Operária
Conselho Deliberativo

I

denadoria.Estadual de Ações
Regionais de Saúde, ainda se
rão discutidas a saúde dos ido
sos e saneamento básico: c>s
participantes terão orientação
e poderão fazer os exames "de
câncer de próstata, saúde bu
cal, hipertensão arterial e 'dí�
abetes, gratuitamente.

Os procedimentos serão re

alizados por equipe de médi
cos, dentistas, enfermeiros e
outros profissionais de Secfe�
taria de Estado da S'aúd�/ É
esperada a participação de
aproximadamente 3 mil pesso
as.

"O importante é que a po
pulação participe em peso,
pois o sucesso do Município
Saudável" depende muito da

participação de todos, mesmo
,

. �'�

porque o compromisso com 'a

saúde é de cada um e não só
da administração municipal
ou estadual", diz a Coordena
dora Regional de Saúde, Mara
Carla Shimoguiri. A prefeitu
ra colocará ônibus para ti J

transporte dos moradores ct'(�
interior do municí io.

""

J

loltolini entrega veí-·,"�
,

'

"

I
- "r

culo e equipamentos'·
'"

de informátiCa para a :
•

Regional de Saúde ,1'
serão usados nas ações planeja- �
das pelo Programa Catarinensé �
de Erradicação do Aedes

'

Aegypti. Na região, trabalharão
as unidades de Canoinhas e

Mafra. Os equipamentos infor
mática compreendem um mi

crocomputador Pentium II, uma
impressora, um estabilizador de
voltagem" um microscópio
entomológico e um biológico;
uma mesa para computador.e
uma cadeira giratória.

CANOINHAS - Hoje, sex
ta-feira, o Secretário de Estado'
de Saúde, Eni Voltolini, eiitre
ga para a 16" Regional de Saú

de, em Canoirlhas, um veículo
Santana Quantum e equipamen
tos de informática. A Regional
de saúde está se estruturando

para atuar como referência no

combate, dos' mosquitos trans

missores da dengue e da febre
amarela.

O carro e os equipamentos

LISTAMENTO MILITA
Jovem, você que já completou ou irá comple
tar 18 anos neste ano: Compareça à Junta de

ServiçoMilitar do município de sua residência,
ou em qualquer órgão alistador daMarinha ou

Aeronáutica, levando uma certidão de nascimento
e duas fotos 3x4 recentes,

"Serviço Militar: - A segurança do Brasil em
nossas mãos"

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CULTURA

Descendentes de italianos, desfilam em festa de aniversário do município de Canoinhas, muita alegria e disposição

Canoinhas, " la Bella Ilalia, lerra noslra"
Com 280 participantes, a Associação Vêneto La Bella Itália procura resgatar a cultura de

\ I

aproximadamente 3,5mil descendentes de italianos que vivem em Canoinhas
.

.

Fotos divulgação
.

região do Vêneto.
Em 1999, sob a presi

dência da Milvo Miotto
,

a associação firmou Con-
vênio com a Universida_
de do Contestado (UnC)
para confecionar projeto
visando o desenvolvim-j,
to sócio-econômico e cul-

f. tural da comunidade de
Rio do Pinho, no interior
de Canoinhas.

O projeto é de levanta
mento sócio-cultural da
comunidade, que é forma
da por grande número de
descendentes de italianos

. e é reduto da família "Por
ta", que ainda tem 2 dos
imigrantes vivos. O levan.

ta�ento tem por objetivo
saber de que região vie
ram os imigrantes, onde
se instalaram inicialmen
te e as suas aspirações.
"Após estes levantamen
tos, tentaremos montar

um plano de ação que
contemple o resgate da

língua e da cultura italia

na, naquela localidade",
explica Piorentin.

CANOINHAS - continua como presiden- nhas o curso de italia- "amore mio" e "va associação passou a se

Com uma população de te vitalício. no, que é estendido a bene" são comuns na chamar Associação
aproximadamente 3,51 Com 280 sócios, As- todos que queiram boca dos canoinhen- Vêneta La Bella Itália.
mil descendentes de ita- sociação La Bella Itália aprender uma nova lín- ses. Amudança na denomi
lianos, Canoinhas não procura integrar os des- gua, à preços acessí- O coral Santa Cecí- nação se deve, de acor
poderia deixar de ter cendentes de italianos veis. Hoje, a língua da lia passou a fazer parte do com o presidente
ur.pa associação que com a cultura do país eu- novela "Terra

I

Nostra" , daAssociação, também Ivo Fiorentin, à cons

congregasse esta gente. ropeu. Promove cursos da Rede Globo de Te- em 1997. No ano se- tatação de que a maio

Em 1988, um grupo de . de língua italiana e even- levisão, não é novida- guinte, tendo como pre- ria dos freqüen-tadores
descendentes italianos tos.onde todos se confra- de expressões como sidente Àtila Gaione, a da associação veio da

reuniu-se e foi fundada temizam com a alegria
a Associação de Des- típica do povo italiano. A
cendentes de Italianos associação também se

"La Bella Italia", cotp. o faz presente nas datas cí
objetivo de resgatar as- vicas do município, des
raízes culturais e valori- filando e mostrando há
zar o trabalho dos ante- bitos e, principalmente a

passados. culinárià italiana, tão
Deu certo e em 1989, apreciada pelos brasilei-

sob a coordenação de ros.

João Pedrassani, o 1 � Em 1997, sob a presi
estatuto foi redigido e a dência '. de Moacir

,

1 a diretoria foi eleita. Mischiatti, a associação,
Pedrassani foi eleito, através de contrato com

.
como não podia deixar

.

o Centro de Cultura Ita
de ser, o presidente. To- liana Paraná-Santa Cata
dos os anos, nova elei- rina, com sede em Curi

ção, mas Pedrassani tiba, trouxe para Canoi-

ídeo
IDCADOIA

SABOR E QUALIDADE.
DANIELLE PIZZATTO

L zan a, Caneíone, Ravioli, Risolis
L"ape eti; Tortéi, Macarrão, Talharim

afhad 'r, izza, Molhos
Rua: A�enor Fábio Gomesl W1Ó1 Es�uinal Benjamin Constantl 1óôj
Bairro Boa Vista Fone(O_47)622-2703
89460-000 Canoinhas se

Você precisa de bons motivos para comprar a rifa do

hospital Santa Cruz?
- Comprando a rifa você concorre a um Palio Okm, uma geladeira, uma moto,
TV e uma bicicleta.

- Comprando a rifa você ajuda \

a salvar vidas, pois estará contribuindo
com a construção da UTI.

Precisa mais?
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



(

Canoinhas, 07 de Abril de 2000

.rv

SOCIAL Correio do Norte 9

Cynthia Bastos Kammradt

"Preciso de harmonia à minha
, volta, mais do que comida, bebida

. "
e sono....

Marlene Dietrich

Para sacudir a cidade, a turma do

Salseirão nos conta dos preparativos
para a boate de Páscoa, no Canoinhas
Tênis Clube. Conjunto By Brasil dará o

tom. Com certeza, será a volta do ,

Salseirão, em ritmo de Páscoa.

AindaSalseirão: o pessoal da
organização já semovimenta para o

Salseirão CountIy. Festa dasmais
estilosas, domês de julho. Aguardem...

A coluna desta semana homenageia o
querido casal Anita eOlimpioMurara,
tradicionais canoinhenses. Uma família
muito benquista por todos. Em 6 de abril

completam 66 anos de feliz união.

Parabéns, parabéns!

A presidente da Rede Regional Feminina de Combate ao Câncer, senhora Norma
Wiese e voluntárias, e.Q1 grandemovimentação para mais uma festa beneficente, na
Sociedade Operária, em 28 de abril, às 20 horas. Ótimos prêmios irão alegrar a

noite. A Rede, do mês de fevereiro até agora, atendeu 250 mulheres, em Iseu ambu

latório. Esta informação nos mostra a importância da Rede Feminina de Combate

ao Câncer, em Canoinhas. Vamos prestigiar.

A badalada Channel 311, amelhor
casa noturna do norte catarinense,
todas as quartas-feiras, recebe um
público lindo para as sessões de

videokê. Ambiente planejado pelo
arquiteto Adriano Gasda, com bom

gosto e muito charme, recebe a

meninada para soltar a voz.

Nossa amiga Rosélis Crestani, recebendo
quarta-feira para uma tarde- charmosa em sua

residência, na rua 3 de maio.

A beleza dos bonitos arranjos de Páscoa da
Doces e Fricotes

MaraMen

des, empreende
dora, está sendo
muito visitada
nos dias de festa
e promoções no

seuMara

Esthetic Center,
dela8de

m�ço comemo
ra seus 11 anos

de atividade.
Parabéns!

A amigaRosane Kohler, em franca atividade

para os festejos da Páscoa. Na "Chocolate,
Casquinha e Cia", você encontrarámuita

qualidade. O convite está sendo feito com a

maior simpatia. Vale a pena conferir.

Dia 4 de abril, Edir
Kammradt foi cumprimentado
por seu aniversário. Com uma

escapada para Blumenau, onde
nasceu, reviu amigos e curtiu a

linda cidade. Parabéns, para
béns, parabéns!

Descontração foi a-nota alta, na tarde
de quinta-feira, na residência da jovem
senhoraMaelis Schreiber. O tema era

Páscoa, os convidados foram convocados

para irem à caráter. Muitos coelhos, numa
(

tarde bonita. 'Muito bom!

Final de semana movimen

tado, com festa das mais bada
ladas emCuritiba. No buffet do
Batel, Belisa Nagano, linda
menina, recepcionou muitos
convidados. A comemoração
dos seus 15 anos movimentou
a sociedade canoinhense, que
marcou presença em Curitiba.

Decoração em branco e prata,
valsa com cerimonial, alegria.

- Marcou com estilo a noite de

sábado. Parabéns!
)

Amanhã, dia-S de abril, na praçaOsvaldo deOliveira,
acontece novamente a feira de artesanato Artecriação.
Lindos são os trabalhos apresentados. Compareçam.

Lembrete: "Nossas experiências
de vida nos levam a ter conteúdo"

Na agenda das festas bonitas,o aniversá

rio de.Priscilla Ferraresi teve lugar especial.
Afinal, o toque de decoração foi dado por

Viviane, sua mãe, e Rosane, da Disk Flores.
Foi uma reunião em que a jovem sociedade

disse presente, no maior estilo. Música boa,
até as 4 horas da manhã, na bem decorada

residência de Caio e Viviane. Muito bom!
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.
"

ianca

INTtRIGANTE

eppel

Em reunião na sexta-feira, dia 31, na residência do vereador Didi

Ecker, o prefeito Orlando Krautler (PFL) tramou contra osoutros vere

adores do seu'partido, Egon Leithold e Adão Tadra. Durante a reunião,
Krautler se referia aos dois vereadores como a "bandapodre" do PFL e

"Ala A". Ficou decidido na reunião, que aliás tinha churrasco, que
Leithold e Tadra não teriam seuspedidos atendidospor serem ligados ao
médico Antonio Mauro de Aguiar. O vereadorDidi solicitouainda mais

compreensão de Krautlerpara "com a situação de sua esposa", Marili
Ecker que trabalha na Secretaria de Educação, a, resposta de Krautler

foi a seguinte: "mas Didi, eu atéjá dei 30% para ela".

o vereador Didi de
veria ser mais esperto

. .

e imagmar que a reu-

nião iria chamar a.

atenção da vizinhan

ça' já que o clima es

tava bem diferente das
reuniões realizadas
na sua residência, Informações dão
quando há música ser- conta' que o carro da
taneja no último volu-: prefeitura, mais preci
me e "divertidas e samente da Secretaria
bem-humo-radas" de Saúde. que foi à
conversas no mais ele- Lages, em 20 de mar-

lvado decibel, que é ço, teria ido especial
para toda a vizinhan- mente para buscar o

ça ouvir mesmo. Na pai do prefeito Orlan
sexta-feira não tinha, do Krautler para a fes
música e nem gritaria, ta de aniversário dele,
apenas conversas em feita na Asemca. Logo
tom normal, o sufici- após a festa o pai do
ente, porém para se- prefeito foi levado de'
rem registradas. .

,
volta para a "terra do

, I , , , , , , , , , , , , , , ',' " pinhão" .

Durante a conversa'

o Prefeito Orlando
Krau tler, que fez
questão de esconder o
seu carro na garagem
, colocando o carro de

Didi atrás, sempre se

referia à alas;·A ala
"A" era a denomina

ção dada aos adeptos
de Aguiar � 'a ala "O"
de Orlando Krautler.
Presente à reunião, o

diretor de obras da

prefeitura, Nizio Zi

betti.
, , , , , , , , , , , , , , , , , , , ,

NA CARA

ENQUANTO
ISSO ...

O presidente do

PFL, Márcio Pereira,
ligava para o vereador
Francisco Vital Perei

ra, dizendo que a can

didatura de OK era

certa e perguntando se

havia alguma chance
de coligação com o

PSDB, partido de
[Chico. A resposta foi
objetiva: "com o Or
lando não há nenhuma

possibilidade de coli

gação, somente acei
taríamos se fosse com
você (Márcio) ou com
o Aguiar como candi
dato" .

, , , , , , , , , , , , , , , , , " ,

ENQUANTO
ISSO ...

Procurando mais

apoio, OK recolheu na

prefeitura, na Secreta
ria de Educação a es

posa, professora apo
sentada, do ex-candi
dato a vereador, Er
vino Trernl , aquele
que foi cargo
comissionado da con
tabilidade da'prefeitu
ra e está envolvido na

processo da Fesmate.
A ex-diretora da Ação
Social, Silvia Krull re
cebeu adicional de
30% retroativo a ja-

•

nerro , Silvia se

desincompatibilizou
para ser candidata a

vereadora pelo Pefelê,
'I

\

é claro. Ela faz parte
da banda O.
, , , , , , , , , , , " , , , , , , ,

NOTíCIAS

, , , , , , , , , , , , , , , , , , , ,

REVOLTA
A notícia revoltou

muitos que estavam

na prefeitura, neste
dia, pedindo carro

para levar .parentes
doentes para outras

cidades e receberam a

triste notícia de que
não havia carro dispo
nível. O pior de tudo

que os funcionários
, faziam os telefonemas
montando o cenário

para a surpresa que se

ria oferecida ao prefei
to com a presença de
seu pai na frente dos
contribuintes. E não
adiante negar, não, é
mais pura verdade.
, , , , , , , , , , , , , , , , , , , ,

REVOLTA II

E o fundador do PFL,
OrlandoMuller, revolta
do com a situação impos
ta à sua pessoa pela ad

ministração.municipal.
Muller esperava ser con-"-

tratado pelo prefeitoOK,
porém o que aconteceu

'foi bem diferente dos
acertos feitos entre os

correligionários e até

hojeMuller não está tra
balhando. Problemas à
vista para OK e para o

PFL, já que Muller sabe
muito e deve colocar a

boca no trombone. Se
assim for, o escândalo
Nicéia será fichinha. Vai
é rolar muitos sacos de

cimentos..
I

, , , , , , , , , , , , , , , , , , , ,

DOR DE BAR.RIGA

o vereador Didi foi
acometido de um grave

problema intestinal du
rante a sessão da Câma

ra, de segunda-feira, 3
de abril. Quando o ve

reador Bene 'ocupou a

tribuna para falar das

promoções e aumentos

de salário concedidos

pelo prefeito Orlando

Krautler, Didi pediu
que o vereador Neno

Pangratz ocupasse seu

lugar na mesa, com a

desculpa de que iriano
banheiro. Permaneceu
fora da sala de reuni-
ões pelo tempo em que
os vereadores discuti
ramas tais portarias. Os
vereadores, em respei
to ao líder de governo,

,

não falaram que a espo
sa dele.i.Marili Ecker,
também havia sido be-
neficiada.
, , , , , , , , !' , , , , , , , , , ,

NÃO DÁ PRA
ENTENDER

O porquê da ausência
do vereador. Será que
ele ficou envergonhado ,

pela sua esposa ganhar
mais ? Convenhamos,
isso não é nenhum cri
me. Ou será que Didi
não acredita que ela

mereça este aumento?

Meras suposições ....
I I I I I I I I I , , I I 1., I .. ' I I

Três Barras - ,a verdade
I

sobre o precatório
A descoberta de recentes desapropriações absurdamentemilionárias ocorrida emMatoGrosso

se configura como verdadeiro.assalto ao patrimônio da união.
A imprensa maior desse país nos dá conta de que falcatruas e corrupção já se tornaram

corriqueiras.
O que nos choca e preocupa sobremaneira é que se avolumamos casos em que se verifica o

conluio de órgãos e agentes públicos como co-participes dessa verdadeira orgia de ilícitos.
No caso em pauta, a imprensa anuncia a participação de autos funcionários do INCRA e o

que é de estarrecera complacência do próprio judiciário. - É verdade que são exceções ante a

regra. Mas, a sociedade não pode abdicar do direito de se indagar ante essas'anomalias para
evitar que o distanciamento entre o certo e o errado fique cada vez mais tênue abalando os

fundamentos da lei e do direito. Parece que o país se transformou num imenso tumor fétido!
Juizes venais proferindo sentenças tendenciosas, vendendo alvarás de soltura para bandi

dos, advogados presos.por macularem o Direito, delegados dando cobertura para todo tipo de
ilícitos, recebendo propinas do jogo do bicho, do carteado e de traficantes de drogas.

Nos últimos 6meses do ano passado, a imprensa em noticiários sensacionalistas, enfatizava
c

a necessidade de se fechar a FEBEM.

Enquanto isso, o Congresso Nacional precisa uma verdadeira "Febem deGravata". - Depu
tadó quadrilheiro, deputado assassino, deputado envolvido com o narcotráfico, senador envol
vido em acordos espúrios com empreiteiras, enfim, um verdadeiro festival de bandalheiras e

corrupção.
HELP, SOCORRO, pare o mundo que eu quero descer!
Com esse preâmbulo, abro uma pausa e me permito um enfoque sobre os rumorosos casos

da "indenização" milionária postulada por um pseudo proprietário de uma área de 7983m2
onde hoje se situa uma rodovia pavimentada a rua Pedro Flores, na cidade d� Três Barras. A

colocação "pseudo proprietário" longe de pareceruma afronta ao direito de propriedade hoje à
luz de farta documentação comprobatória (três escrituras públicas de compra e vendamais um
decreto lei federal) demonstra cabalmente que a área objeto de ação indenizatória no valor que
extrapola os limites da racionalidade, na verdade pertence ao patrimônio daUnião, evidencian-
do de sobejo a ilegitimidade do pleito.

'

Em 7/11/1927 a empresa Southern Brazil Lumber & Colonization Company, vendeu à
. I

Portes Irmãos Companhia uma área de 121.000 m2, fazendo incluir na escritura, a seguinte
cláusula: RESERVAATODOOTEMPOODIREITODEPASSAGEM LIVREPELAÁREA
DE TERRASPRA VENDIDA, PODENDO NELA�RIR E CONSTRUIR ESTRADAS
DE RODAGEM OU DE FERRO, PODENDO TAMBEM TRANSFERIR ESSES DIREI
TOS À TERCEIROS, QUANDO JULGARNECESSÁRIO, RESERVANDO OS MESMOS
DIREITOS AOS OUTORGADOSDENTRODE SEUS TERRENOS JÁVENDIDOS PELA
OUTORGANTE REFERENTE AOS TERRENOS DENOMINADOS "DUAS BARRAS�' ...

Em 31/03/1938 o imóvel com igual área foi vendido por Portes Irmãos Companhia àManoel
PedroMartins, fazendo incluir na escritura, a cláusula seguinte: OS OUTORGANTES VEN
DEDORES RESERVAM A TODO O TEMPO PARA A SOUTHERN BRAZIL LUMBER
& COLONIZATION COMPANY OS DIREITOS DE PASSAGEM DE QUE SE TRATA A
) - '

ESCRITURA DE AQUISIÇAO ANTERIOR EM TODOS OS SEUS TERMOS QUE SE-
RÃo RESPEITADOS PELO ADQUIRENTE COMPRADOR.

Em 23/09/1942 Manoel Pedro Martins vendeu à Simão Pacheco Guimarães parte da área
em pauta, representada por três lotes urbanos de número" 1,2 e 3 com área total de 1200m2 e

I

um outro terreno de, g�aclo "�� !}enhuma benfeitoria com área de 5 alqueires ou seja, os
,

mesmos 121Q00m2 fazendo ainda incluir na escritura a cláusula nitidamente expressa: O
OUTORGANTE VENDEDOR RESERVAA TODO O TEMPO OS DIREITOS ADQUIRI
DOS PELA SOUTHERN BRAZIL LUMBER & COLONIZATION COMPANY "INCOR

, PORADA" A ESCRITURA ANTERIORMENTE FEITA, RAZÃO DEVERÁ SER RES-\
PEITADA PELO ADQUIRINTE.

Em 22/07/1940, através do decreto lei n." 2436 (portanto dois anos e dois meses antes da
terceira e última escritura pública de compra e venda) a área em lide já havia sido incorporada
ao patrimônio da União. I

E', ainda assim, a zelosa assessoria do saudoso Presidente Vargas, no artigo 1.0 do já
mencionado decreto lei fez constar de forma muito clara: FICAM INCORPORADOS AO
PATRIMÔNIO DA UNIÃo COM AS RESSALVAS DO ARTIGO 5.° OS BENS E DIREI

TÇ>S EXISTENTES EM TERRITÓRIONACIONAL, DABRAZIL RAILWAYCOMPANY
E AS SEGUINTES EMPRESAS DELAS DEPENDENTES ...

Face à escancarada ilegitimidade do indecoroso indenizatório o município de Três Barras,
através de seus advogados está tentando junto a Advogacia Geral da União, obter a anulação
da decisão judicial que determinou o pagament9 da exorbitante indenização. Não é ilícito e

aceitável que em qualquer circunstância, alguém possa reividenciar paga pelo uso por tercei
ros, de algo que não lhe pertence.

O fato do processo se configurar como coisa "transitado e julgado" em absoluto não inva
lida a busca de remédio jurídico para reverter este quadro pois enC),uanto a justiça for praticada
pelo homem, tende por sua vez a incorrer em erros de julgamento pois a perfeição não é deste

reino. Digo mais, somente a morte física, esmaecem todos os recursos "ONDE QUER QUE
HÃJA UM DIREITO VIOLADO, HÁ DE HAVER UM RECURSO runICIAL PARA A í

DEBALAÇÃO DA INJUSTIçA. ESTE É O PRINCÍPIO DE TODAS AS CONSTITUI

ÇÕES LIVRES". ( Rui Barbosa)
Ainda do grande jurisconsulto baiano ( 1849 -1923) consignada em sua célebre ORAÇÃO

AOS MOÇOS:
\ '

" OUTRO PONTO DOS MAIORES NA EDUCAÇÃO DO MAGISTRADO:
CORAR MENOS DE TERE�O QUE DE NfO SE EMENDAR.
MELHOR QUE A SENTENÇA NAO ERRE.

.

MAS, SE CAIR EM ERRO, O PIOR É QUE NÃO SE CORRIJA".
Sintetizando: no decanto caso do precatório a que foi submetido o município de Três Bar

ras, acho que ao exarar sentença condenatória, a justiça acabou perpetrando uma tremenda

injustiça.
Há que corrigi - la .

,

,

'

Mesmo à luz de três escrituras públicas e um decreto lei governamental em cujos fundamen
tos ficou intrinsecamente e demodo inquestionável caracterizado o direito público de livre uso
de passagem da área em lide, esse forte arrazoado não conseguiu sensibilizar a sua excelência
o senhor Presidente do Tribunal de Justiça do Estado; cuja a sentença se não reformada acaba-
rá contemplando uma só pessoa a usufruir de uma soma pecuniária ilegítima e comparável ao fi
valor de uma Mega - Sena, em detrimento de toda uma coletividade pobre e que doravante

/

passará a vivenciar problemas de toda ordem, principalmente nas áreas da Saúde, Educação e

Assistência Social.
Iristado a se pronunciar sobre o seqüestro judicial de parte do repasse das contas do FPM a

que o município tem direito, o prefeito Milton Andrade disse: "Haverei de manifestar o meu
inconformismo até o último minuto do nosso governo, ante o inusitado dessa situação. Estou
estarrecido face a injustiça que se abateu sobre todos nós, até essa parte. Todavia ainda não

perdi a confiança em que nossos argumentos todos pautados nos fatos novos que vieram à tona,
na forma de inquestionável documentação, sejam devidamente analisados e acabem produzin-

,

do uma nova sentença desta feita justa e favorável a população três barrense".
A UNIÃo, VERDADEIRA DETENTORA DOS DIREITOS SOBREA ÁREA EM DE

MANDA, através de sua advocacia geral já requereu o seu ingresso como litisconsorte ativa no
feito, visto o imóvel objetoda discussão estar inserido entre os bens pertencentes ao patrimônio
da mesma.

De resto, pedimos à população três barrense que aguarde confiante e serenamente
eis que, uma justiça justa haverá de prevalecer.

Glauco J. Bueno
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PESQUISA

Canoinhenses não estão satisfeitos
com asmudan as no trânsito

Rua Coronel Albuquerque foi a líder de reclamações por causa da velocidade dos carros

CANOINHAS - Pesquisa
feita pela Câmara dos Dirigentes
Lojistas (CDL) de Canoinhas,
com 358 clientes e comerciantes

demonstra que 67,3% dos entre

vistados não gostaram das mu

danças iniciadas pela administra
ção municipal no trânsito de

Canoinhas. Desconhecem � se

qüência do projeto 76,3% , mas

mesmo assim, 66.2% não gosta-
� riam de ver implantada a 2a eta

pa de mudanças. O resultado da

pesquisa foi entregue pela dire
toria da CDL ao prefeito Orlando

Krautler, na segunda-feira, 3 de

abril.
De acordo com a Diretoria da

CDL, a intenção não foi a de co
locar sentido crítico nas ações da
prefeitura e sim o de buscar mais

informações e tentar buscar so-'

Iuções, principalmente para os

lojistas que reclamaram estar

sendo prejudicados. "Esperamos
que agora o prefeito se pronun
cie diante da imprensa, para le
var a sua posição para. os

canoinhenses", dizem os mem

bros da CDL.

Canteiros

IDe acordo com a Assessoria
de Imprensa da prefeitura, a 2a

etapa será implantada normal- 1

mente, sem data ainda definida.

"dependemos de um processo de

licitação para compra de mais

placas e de mais serviços de

reurbanização e aí sim teremos

uma data", diz o assessor

Fernando Tokarski.
),

Ainda segundo 'Tokarski, al-

gumas mudanças já estão previs
tas, como por exemplo a implan
tação de mão única em parte da

Rua Francisco de Paula

Canteiro atrapalha o tráfego de caminhões que precisam subir a rua Barão do Rio Branco

Overeador José Krauss (PPB) o da ruaBarão do Rio Branco, nas Os motoristas procuraram o

reclamou em sessão da Câmara de proximidades do Corpo de Bom- vereador para reclamar e prome

Vereadores dos canteiros coloca-r- beiros. "Aquele canteiro, no meio tem até protestos se não consegui
dos em algumas ruas de' da rua impossibilita � subida dos rem umamudança. "Dentro de al

Canoinhas. De acordo com caminhões que vem da rua Coro- guns dias, se a situação não mu

Krauss, "o canteirinho do prefei- nel Albuquerque para a Barão", dar" aquele canteiro estará com-

� to" que está atrapalhando mais é explica o vereador. pletamente destruído", diz Krauss.

Universidade do Contestado
- campus Canoinhas -

A Universidade do Contestado está oferecendo os seguintes cursos de

especialização "Lato Sensu" nas seguintes áreas:
.

'

CIÊNCIASCONTÁBEIS-ÁREADECONCENTRAÇÃO;GERÊN-
CIA DE QUALIDADE EM SERVIÇOS CONTÁBEIS

--

Oferecido pelo Conselho Regional de Contabilidade de Santa Catarina
Matrículas - 7 de abril de 2000
Início - 8 de abril de 2000

<,

ADMINISTRAÇÃO ÁREA DE CONCENTRAÇÃO:
� GEEENCIAMENTO ESTRATÉGICO DE PESSOAS

Matrículas - 7 de abril de 2000
Início - 14 de abril de 2000

�DUCAÇÃO - ÁREA DE.CONCENTRAÇÃO: METODOLOGIA
DO ENSINO DE CIÊNCIAS NA EDUCAÇÃO BÁSICA
Matrículas - 28 de abril de 2000
Início - maio de 2000
Caso o número de matriculados seja inferior a 30, o campus reserva-se

o direito de não implementar o curso
Mínima titulação exigida: Curso superior completo
Informações - universidade doContestado - Campus Canoinhas
Fone(Oxx47)622 3299 - Fax 6223574 - madio@unc-cni.rct-sc.br
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PREjuízo

Ex-vereador deMaiorVieiramorre em acidente
MAJOR VIEIRA - Na ma

nhã de segunda-feira, 3 de abril,
o funcionário da prefeitura de

Major Vieira, Alcir Borges, 35

anos, morreu, vítima de acidente
de trânsito. A Kombi, de propri
edade. da prefeitura, que era

dirigida por Alcir bateu contra

uma patrola, também da prefei
tura, que estava realizando obras
na localidade de Rio Claro, inte
rior do município. Alcir faleceu
20 minutos após o acidente. O
condutor da patrola, Dobrandino
Pacheco, nada sofreu.

De acordo com o delegado de
Major Vieira, Ivan Silveira, as

investigações apontam que a

Kombi estaria em velocidade "ex

pressiva". Silveira diz que so

mente poderá se posicionar após
o levantamento feito pelo perito
Marco Bubniak.

Informações do Corpo de

Bombeiros dão conta que a víti
ma morreu em virtude de afun
damento no tórax e conseqüente
hemorragia interna. A Kombi

colidiu com o 2° pneu de tração
da patrola.

O boletim de ocorrência da

polícia civil registra que o fun

cionário, Alcir, tinha ido à loca
lidade de Rio Claro, levar o con
dutor da patrola, para iniciar os

trabalhos de recuperação de uma

entrada de propriedade particu
lar. Ao fazer a volta para retomar

para a cidade, a vítima acabou
colidindo com a máquina que
havia invadido a estrada.

O corpo do ex-vereador foi
velado na Câmara de Vereadores

de Major Vieira e sepultado na

manhã de terça-feira. Alcir ha

via sido contratado para o cargo
na prefeitura no último dia útil

de março .

..Detidos promo
vendo desordens

CANOINHAS - Em 3 de

abril, a central de operações da
Polícia Militar foi informada de

que algumas moças promoviam
desordens, em frente à escola
Alzirinha Correia, na Cohab II.

A guarnição da PM, ao chegar ao
local, constatou que as moças
AA, 22 anos, M.Y,16 anos e S.,
14 anos, todasmoradoras do bair
ro estavam brigando. Foram ori

entadas para dirigirem-se à dele-

ESblla e residências
, são incendiadas
CANOINHAS - Na quarta

feira, 30 de março, por volta das

15h34min, o Coirpo de Bombei

ros de Canoinhas atendeu chama
do para controlar incêndio em es

tufa de fumo, na localidade de

São Sebastião dos Ferreiras, de
propriedade de Adauto Krauss.

Foram usados 1.000 litros de

água para controlar as chamas.
Na quinta-feira, 31, a residên

cia de Adolar Mizna, na locali
dade de Ribeirão raso, de 96
metros quadljados foi inteiramen
te destruída pelas chamas. O pro
prietário conseguiu retirar gran
de parte dos móveis e utensílios,
ficando no interior da residência

apenas 1 fogão á gás, 2 camas e

Documentos - Em 3

de abril, Cezzane
Williczinski, teve carteira,
com documentos e cartão

de crédito,Visai
HSBC,cartão magnético,
R$ 85,00 e cheque de

Aurélio Olescovicz -

Banco do Brasil

(Papanduva) de R$ 25,00,
roubada da panificadora de
sua propriedade, na rua
Vida! Ramos.

gacia de polícia para registro e

esclarecimento dos fatos.
Às 20h35min, do mesmo dia,

L.M, 53 anos, foi detido embria

gado, promovendo desordens, na
rua Flavio Haensch. A autora da
denúncia foi a esposa, Z.M, 51
anos, que relatou que a cena de

embriaguês e desordens por par
te do marido são constantes. O
homem foi conduzido à delega
cia de polícia.

-roupas. Foram utilizados 3 rnilli
tros de água para combater o

fogo.
No domingo, 2 de abril, acon

teceu incêndio na residência de
Terezinha de Jesus Silva. O Cor

po de Bombeiros foi acionado e

ao chegar no local, a proprietá
ria da residência e vizinhos já ha
viam retirado. móveis e utensíli
os.

Em 4 de abril, aconteceu in- '

cêndio -na casa de Zenildo

Greffim, no bairro São Marcos.

A casa, de 32 metros, foi total
mente destruída pelo fogo. Não
houve vítimas.

A polícia está investigando as

causas dos incêndios.

Queda - O corpo de

Bombeiros atendeu em 4
de abril, Vanderlei Renato
Michelf, 36 anos, que caiu
do telhado, de altura de 4
metros de altura, na ria
Henrique Sorg, bairro
Jardim Esperança. A
vítima foi conduzida para
atendimento médico com
ferimento na cabeça,
hemorragia e fortes dores

I na região lombar.

CONSULTÓRIOS ASSOCIADOS

Dr. Marcos A, Debiasi
Neurologia Geral

Eletroencefalog,rama
(de adultos e crianças)
Mapeamento Cerebral
NOVO ENDEREÇO

Rua Getúlio Vargas, 420
Fone:(OXX47)622-4655

(OXX47)622-5716
89460-000 Canoinhas - SC

a, estarão

"

es para o
'Bombeiro Voluntário", em
anoinhas. Poderão se ins-

COD,1 o Cgpi
�ãoAltair SalésioRodrigues,
b objetivo programa

,.

'Bombei ntário" é
1)tos de

Empresária é vítima de golpe
CANOINHAS - A empresá

ria Maria Isabel Tokarski, regis
trou boletim de ocorrência na

delegacia de Canoinhas acusan

do o proprietário da empresa

Gasparzinho, de Blumenau, de
ficar indevidamente comum che

que da sua empresa Eletro Capri,
no valor de R$ 2.200,00.

Maria Isabel disse que emitiu
o cheque para pagamento de

materiais elétricos e como não

havia saldo na sua conta, naque
le dia, acabou passando uma or

dem de pagamento para a empre
sa, com o trato de que o cheque
seria devolvido. Porém, de acor

do com Maria Isabel, o cheque
não lhe foi devolvido.

A empresária explica que ten
tou ligar diversas ,vezes para o

diretor da Empresa de Blumenau,

Moacir Amorim, e ele diz que pedrosa registrou boletim de
não devolveu o cheque porque ocorrência na delegacia de polí
não sabe onde teria ido parar o cia de Canoinhas dando conta de
documento.Assim, Maria Isabel que uma folha de cheque da con

pediu autorização na delegacia ta 0343496-79, do próprio e de
para dar contra ordem de paga- sua e�posa Sandra Pedrosa, do
mento. HSBC - Bamerindus havia sido

Furto furtada de sua residência.

Cheques acabam por se tor- Pedrosa não desconfia de quem
nar um problema para alguns. poderia ter furtado a folha de

Em 3 de abril, Antonio Araújo cheque.

aiu ar os que precisam

Filé de Peire-Camarãn
Lula-Polvo

Lagosta-Marisco-Ova-Salmão
Congrio-Linguado
Peixes e Camarão

Empanados-Casquinha
Peixe Recheado

4a e 6a filé de peixe frito
'sob encomenda

Rua: Guilherme Prust,269 fone:622-1150

Campo da Agua Verde - Canoinhas

Fazendo o melhorpara você!

Av. Expedicionários, 120.6 � (Oxx47) 624�o.356 � Canoinas

I BOX PARA BANHEIRO - TOLDOS - LUMINOSOS I

iXPOSITORES
PI LOJAS E ESQUADRIAS �·]II.I)$lt.',.
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··Promo
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ao
Comprando uma assinatura do Correio do Norte

você estará concorrendo a um celular habilitado
e ainda tem 10% de desconto.

'Ligue para 622-1571
Mantenha-se bem informado

Não deixe de ler, Iodas as sextas-feiras nas bancas
HÁ MAIS DE 50 ANOS INFORMANDO

CLASSIFICADOS? - LIGUE (Oxx47) 622-4195
(Somente serão aceitos classificados até as 12 horas de quarta-feira)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Vendo Instalações completas
de. bar , com mesas de sinu
ca oficiais. Localizadas na

ruaCaetano Costa, 965 , em

frente ao Posto Planalto.
Fone:(OXX47)622-1491

Vendo Um prédio com 600
m2 de área construída, con
tendo uma loja, um aparta
mento, um depósito em ter

reno com 400 m2. O apar
tamento contém 3 salas, 1

suíte, 3 dormitórios, cozi
nha, área de serviço e 3 ba
nheiros. Localizado na

rua:Coronel Albuquerque,
287, em frente ao Posto

Esso. Preço de oportunida
de, negociar direto com

proprietário: (Oxx47) 622-
2775/622-2251.

Casanova, alvenaria, situa-se
na rua: Mario JoãoMayer ,

261 Água Verde aceita-se
carro

Fone:(OXX47)622-0671

Vendo Brasilia impecável,
ano 79 SL, aceita-se moto

Fone (OXX47)622-3731
H.Comercial

Vendo Um Escort L 93, óti
mo estado de conservação
Fone:(OXX47)622-40371
com. 1624-0635/à noite

Vendo Fusca 1300, ano 76
Fone: (OXX47)622-3060
Vendo Brasília ano 79 -

Fone: (OXX47)622 3562

VendoLavador ajat� com

carrinho (próprio para
carro, muros e paredes).
Máquina para lavar sofás,
tapetes e carpetes (quen
te e frio) R$ 380,00.
Ambas podem ser usadas
simultaneamente aluga
das por hora.

Informações pelo telefo
ne: 622-1569, das 14 às
17 horas.

Vendo Caçamba caminho
nete D20 ano 94, completa

Vende-se Fiat ano 81. Tra- cl sinaleiro cor vinho, ótimo
tar rua 12 de setembro n° estado. Tratar Auto Eletro
1574 Canoinhas Fone:
Fone: 622-6051 cl Júnior (OXX47)622-4333/9986-

Vende-se FordF-I0ooDiesel _57_8_5 _

ano 88 modo 89 em excelente Vendo Vídeo CCE, usado,
estado de conservação. 7 cabeças - R$ 180,00
Fone:(OXX47)622-2041 Fone: (OXX47)622 3615
H.noturno e finais de semana

Vendo Chevette 80 R$ Vendo Vídeo Philco, 2 ca-

1.500 Fone: (OXX47)622-2852 beças, R$ 180,00
Fone: (OXX47)622-3615

Vende-se um buffet 6
eubas elétrico R$
300,00
Fone (OXX47)622-1483

Vendo Prêmio 98, vidro
elétrico 4 pneus semi
novos. Ótimo estado
Fone (OXX47)623-0496
(Reinaldo) .

Vendo apartamento em

Curitiba no Parque dos Pi

nheiros - JUVEVÊ - Mobi- Vendo Kombi ano 1977
liado com três quartos, 10- Caminhonete Fiat ano 1987
calizado em àrea silenciosa Fone:(OXX47)622-0671
commuitas árvores .--------

Fone:(OXX47)622-1739 ou VendoTipo1.6 96 completo
622-0943· Fone:(OXX47)622-1571

Negócio de ocasião. Vendo
casa de alvenaria com 220

m', ruaFrederico Kolher, 987.
Fone: (OXX47)622-2786

Vendo casa de alvenaria com

ponto c�mercial. Rua Vidal
Ramos(Fente ao Fórum)
Fone: (OXX47)622-4082

,

.

Aluga-se apartamento com

. 4 quartos, 2 salas e garagem,
área central
Fone:9986-6050

Vendo roupas semi-novas
infantil e adulto na Rua:

João Muller, 243 Alto das
Palmeiras Fone: 622-1776

Vendo Motor 1500 Fusca
VendoMonza ano 84, 4 por- Tratar rua: Paula Pereira,
tas, a alcool.
Fone: (OXX47)622-5347

1317
\

---------�

Vendo moto, CG, ano 87
Fone: (OXX47)622-5347

Compro Toyota Bandeiran
te Fone:(OXX47)622-2004

Vendo Palio EDX, 98/98 cl
35.000 km completo, ver
melho, IPVA pago, 'R$
11,300 + 6 X R$ �30,00
(aceito troca)
Fone: (OXX47)622-1895
(Claudio) 625-1115 (Cintia)

, Alugo sala comercial com Vendo Corsa 1.0 MPFI ano
: linha telefonica, R$ 170,001 98/99 com 22.000 Km, R$
: mês, na rua 12 de Setem- 8.200,00 + 16 X R$ 285,70
: bro, próximo à Nova
,

Vídeo.
, : Tratar (Oxx47) 622-2004

VendoGoll000/93 original,em
ótimo estado de conservação.

Vendo casa 60 nr', 2 quar-
Aceita-se microcomputador

tos, sala, cozinha, banheiro Pentium "novo" no Negócio.
e lavanderia em alvenariaR$

. R$ 6.500,00

6.500,00 + finaciamento da Fone:(OXX47)622-5103 cl

CEF. RuaGustavo Brandes, Marcelo
----------

475 . proximo ao Supermer-
cado Tres Irmãos
Fone: (OXX47)622-3473

"

Vendo ou alugo linha
telefonica "linha antiga"
prefixo 624
Fone:(OXX47) 622-5412

Vendo video K7 2 cabeças
CCE R$ 180,00
Fone:(XX47)622-3615

Vendo video K7 2 cabeças
Philco R$ 180,00
Fone:(XX47)622-3615

Vendo microcomputador
Pentium 233 clmultimidia

R$ 1.200,00
Fone:(XX47)622-3615

LicenciamentoAmbientale

mapeamentos. Com
Giampiero

Fone: (OXX41 )9972-8096
ou(OXX41)345-1942

Troco vidros de conservas

fixas ou troca-se por de me- vazios por vidros cheios. Te-
nor valor. mos diversos produtos em

Fone; (OXX47)9966-5970 conservas.

Rua 12 de Setembro, 779
Canoinhas.

, IMOBILIÁR�
, f

,.

CUBASLTDA'

Fone: (47) 622-300Q;;'

Vendo videogame Super '

Nintendo R$ 150,00
Fone:(XX47)622-3615

Vendo aparelho de CD para
carro,NC cl controle remo

to, apenas R$ 300,00
Fone:9996-0080

Compro Ações Telescl
Telebrás - pagamento à vis
ta - 622-4037 - 9966-5003
c/Dionísio

Vendo um balcão de aten

dimento
Fone: (OXX47)622-3203

(OXX47)622-5139

SEMPREBON
,NEG'ÓCIOS

Vendo um fogão industrial,
6 bocasRâ 120,00
Fone: (OXX47)622-3203

(OXX47)622-5139

Vendo uma jaqueta de couro
Fone: (OXX47)622-3203

(OXX47)622-5139

Vendo Terreno de esqui
na: rua Arthur Burgardt
com João Tomaschitz, ,

, próximo do asfalto.
Tratár pelo fone: 622-
2008 após as 18 horas.

Vendo 2 lotes, próximo ao

mercado do Bruda
Fone: (OXX47)622-1326

Precisa-se Técnico em
Informática (Hardware
Configurações) Enviar
curriculum R: Barão do
Rio Branco ,649 ou

Meister@Newage.com.br

-

ATENÇAO
MADEIREIROS

Vende-se medidor de
umidade de madeiras
"IMPORTADO"Com'
12 meses de garantia.

Fone:

622-3020(Valmir)

AS MELHORES OFERTAS DE PÁSCOA EM:
-P'apé is especiais para cestas, cartões,
decorações e embalagens

- Cartões ,para todos os eventos ,

- Material para escritório e informatica
- Material escolar
- Livros e revistas

Rua Getulio Vargas, 741
Fone 622-4206 622-6106

\61Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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tMÊS DE AULAS GRÁTIS
X Recorte este anúncio e ganhe 1 mês de aulas grátis.

,

PROMOÇÃO VÁLIDA PARA OS 10 PRIMEIROS QUE LIGAREM E' ,

APRESENTAREM ESTE ANÚNCIO NA 5.0.5. '. :

NÃO PERCA TEMPO. LIGUE AGORA E INICIE JÁ O SEU CURSO. X
.

Válido somente para quem ainda não partidpou da Promoção 1 mês de aulas grátis,
1 aula por semana da matéria Digitação ou \Mndows.

Rua 12 de Setembro, 570.
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DISPUTA

Botalogo vence por
goleada na Taça

Cidade de Canoinhas
CANOINHAS - o Botafogo

enceu por 5 a ° a equipe do Grê':.

'0 Olsen em partida válida pela
aça 'Cidade de Canoinhas, no

mingo 2 de abril. A associa

ão Atlética Fuck perdeu por 2 a

para o C.E3N e o Nápoli ven-
eu por 6 a 2.

A próxima rodada acontece

o domingo, 9 de abril. No cam-

o do Zaniolo jogam Sport Clu
e Cristal e Nápoli e no campo

o Primavera jogam Botafogo e

strela Azul, pela chave A.

No sábado, 8 de abril, no es-

tádio municipal Ditão ,jogam
Progresso e C.E.3N pela chave B.
Em 9 de abril, na sede do C.E.3N,
no Parado, jogam Lavrasul e As
sociação Atlética Fuck,

Copa Arroios

Pela Copa Arroios,na rodada
de 2 de abril, o Corinthians ven
ceu o Caje por 3 ai, Diplomata e

La Coruna empataram em 1 ai,
Bela Vista venceu a Encoplac por
5 a 2 e Associação Atlética Fucf
venceu o Paranazinho por 2 a 1.

.

·CO.SUllla conlllla domingO
CANOINHAS - os jo- �antirem a vaga para semi-fi- Rodada anterior

gos válidos pela 5" rodada,
da 3" fase da Copa Sonda
acontecem neste domingo, 9
de abril. Jogam às 14 horas,
no campo do Sonda, Montre
al � SUAV. As duas equipes
precisam vencer o jogo e fa
zer um bom saldo de gols.
mesmo assim' dependem do
resultado do 2° jogo para ga-

nal.
Às 16h15min acontece

, I

partida decisiva entre Gua-
rani e Juventude de Mafra. O
Guarani depende somente' de
um empate para a classifica

ção, já o Juventude precisa da

vitória para garantir vaga en

tre os' 4 melhores da Copa
Sonda.

Em 3 de abril, jogaram, pelo
grupo J, Nápoli e Clube Atlético
Primavera. ONápoli goleou o Pri
mavera por 6 ai, com gols de

Juarez, Luciano Mello e Luciano
Souza. Para o Primavera marcou

'

Edílson.
O Botafogo venceu o Barra

Grande por 5 a 0, com gols de

Sérgio, Élcio, Luciano e.Romeu.

DE LOURIVAL JARSCHEL I
Rua Nazir Cordeiro, 8681

Fax(Oxx47)624�1524\
89460-000 Canoinhas

L Santa Catarina

Acordei alegre.
Hojeminha estréia no Correio do Norte!!
Pensei ... eScrever sobre o que?
Um frio nabarriga. Já não estou tão alegre assim! Émuita responsabilidade.
Afinal, a imprensa é a voz do povo, (apesar de uns e outros!)
Então... outro frio na barriga. Émesmomuita responsabilidade!
Responsabilidade, eta palavrinha macetada por tantos, mas empregada por tão

I
,,--:-f ... �",.... -.' ':-V�'� ",.,- .-.,1

poucos.
É triste assistir as perversidades cometidas "commuita responsabilidade".
Querumexempló?

.

.'

Salário núnimo de cento e cinqüenta e um reais.
, .

Aí vêm os "donos" do país e dizem que seria uma irresponsabilidade dar um
aumentomaior. Um salário núnimomaior quebraria nossa economia.
.Acreditol ! !
NUIna economiamal administrada, realmente não só o salário núnimo quebraria
'0 sistema. Na verdade qualquer coisa justa e honesta provocaria um estrago.
Regredimos emmuitas coisas nas mãos de FHC.
O ensino primário emédio estão uma lástima.
A propaganda do MEC é bonitinha. Ensina as crianças a cuidarem dos livros e

até deu uma "graninha" ao Ziraldo. E quem cuida das crianças"? '

Assisti estarrecida as imagens no 'jornal platinado", dos pequeninos atravessan- .

do rio e mato a pé, chinelinhos escapando, tudo para alcançarem a escola na,
.

periferia de Brasília. É, de Brasília, a capital federal, nas barbas, bigodes e caspas
do presidente, ministros, senadores, deputados, afilhados e amantes.

'

Precisa dizer mais?
'

. Precisa! Dizer que infelizmente não trata-se de um caso isolado.
Nosso interior também não é lá essas coisas.
E tem idiota que ainda defende o ensino pago. O ensino que já é pago (e muito
bem!) por nossos impostos.
O governo é pago. Nada no ,estado sai de graça. Nem de parte alguma.
Então vamos parar de engolirmentiras, omissão e safadeza,
Nosso país é mais velho do que amaravilhosaAustrá1ia e até do que opoderoso
Estados Unidos.

I

Quinhentos anos! ! !
Nãohá o que comemorar.
E já não estou tão alegre assim...

.' -

- Mensagens serão bem vindas se enviadas via Correio do Norte .

Cortes - Tintu\ras - Luzes
k Hid.ratação - Acetinagens
Limpeza d� Pele -Depitaçáo

,__._.....___
Manicure e Pedicure
Zeni Irene

Depilação e Manicure'i'

Müller 125,

,:1

- Rua Paula Pereira" 1.210.
Tel. 622-5448 - Centro
Canoinbas - SC
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NUTRACÊUTICA

Comida inteligente a lavor da saúde
Algumas substância que se encontra nos vegetais e nas proteínas de iorigem animal, se consumidas

regularmente podem prevenir doenças e manter a boa saúde, garantem os especilsitas

-,

entre os esquimós que
têm dieta calcada nos

peixes dé águas gela-
das", informa Franco

Lajolo, professor e cien-
Imagine os ingredien- alimentos continuam os tista do departamento

tes mais triviais usados' mesmos. Os pesquisa- I
de Alimentos e Pesqui-' -=.:�__',��_

para preparar salada, dores é que descobriram sas Nutricionais da fa
como tomate, agrião ou que há muito mais por culdade de SaúdePúbli
brócolis, de repente trás do valor nutricional ca da Universidade de

transformados emestre- proveniente de vitami-. São Paulo (USP) ..
la pela mídia em todo o nas, carboidratos, prote- A OrganizaçãoMun
mundo. Na verdade os ínas e sais minerais. Se- dial de Saúde (OMS)

/ gundo eles, o que os tor- também declarou recen- Ohio (EUA) foram es-
I

tudadas duas substân_
cias cancerígenas por
um bioativo chamado
Peitec, presidente no

repolho e no nabo. Em
trabalho desenvolvido
nos laboratórios da
Universidade de Cor-

I

nell, foram estudadas
duas substâncias pre
sentes em tomates, a- I

bacaxis, morangos, ce- I

nouras e pimentões: os
I

ácidos clorogênicos e

o P-Coumaric.

temente que os povos
mediterrâneos apresen
tammenor incidência de

doenças coronarianas
em toda a Europa. A di
eta básica: peixes, legu
mes, azeites e vinhos.

Estudos
Embora nem todos

os estudos realizados
nessa área sejam con

clusivos, os laboratóri
os de centros de pes
quisas e das udiversi
dades estão empenha-

dos em desvendar
como agem os

bioativos no organismo
humano. Dentre as

análises que estão sen

do conduzidas, a Uni
versidade de Hopkins,
nos Estados Unidos,
comprovou em cobaias

,

que o Sulforane, encon
trado na couve, na cou
ve-flor, no brócolis e no

nabo, impede que a mo

lécula cancerígena se

instale na célula sadia.
Na universidade de

na especiais é a presen
ça de substâncias, deno
minadas de compostos
bioativos, capazes de
manter a paz e a ordem
do organismo, prevenin
do doenças e equilibran
do funções. A descober
ta evoluiu e tomou-se

um novo ramo da ciên

cia, hoje chamado de
riutracêutica..

No Brasil, os ali
mentos pesquisados
pela nova ciência são
conhecidos como funci
onais. 'E a cada dia a!

nutra-cêutica ganha
mais adeptos na comu

nidade científicamundi

al, promtendo ser o

grande caminho na pre
venção de doenças- en
tre eles, as

cardiovasculares, o cân
cer e o diabetes- , além
de eficaz coadjuvante
em diversos tratamentos
médicos.
Embora só nesse fim

de', milênio a
/

nutracêutica chegue ao

conhecimento da maio
ria das pessoas, as pes
quisas nesse campo não
são novas. Há 20 anos,

o Japão investe em es

tudos de alimentos
como preventivos de

doenças. Levantamen
tos feitos entre povos .------------------------------,

asiáticos que fazem ali

mentação baseada em

vegetais" indicampopu
lações com baixa inci
dência de câncer. Na

áfrica, numa região
onde o consumo de lei
te fermentado é de 4 li
tros por dia por pessoa,
a taxa de doenças
cardiovasculares émíni
ma. O mesmo acontece

Imagens da semana.

ENGENHEIRO CIVIL

Rua 12 de setelnbro, 45 - F.one 622.2004 - Com. 622.3403

89460-000 - Canoinhas - SC

caminhão veiopela rua Barão doRio Branco, nasproximidades do Corpo de Bombei:
,

os pela contramão e seguiu, em direção à Coopercanoinhas, sem se importar com o

anteiro feito pela administração municipal. Ofato ocorreu às 17 horas, de 5 de abril. i
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